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議会広報広聴委員会記録 
平成 26年 2月 28日(金) 

13：50 ～ 14：20 

議会第１委員会室 

 

【出席者】 田 畑 委 員 長 、 笹 田 副 委 員 長 、  

足立委 員 、 柳 楽 委 員 、 森 谷 委 員 、 野 藤 委 員 、  

布 施 委 員 、 岡 本 委 員 、 澁 谷 委 員  牛 尾 昭 委 員  

【事務局】 小川次長、田中書記、 

 

 議  題 

１．市議会だより第33号の発行について 

 （１）掲載内容について 

 

 

  

 

（２）掲載原稿の依頼について 

 

 

（３）校正スケジュールについて 

 

  

２． その他 

  

 

 

 

 

 

 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

・あらかじめ提示したレイアウト(案)でおおむね決定 

・表紙に三階小学校の傍聴を載せる予定とし、次回までに載せ

たい写真があれば持参し、協議する。 

 

・別紙のとおり依頼 

 

・案のとおり（3月以降については業者決定後協議） 

 

 

・行政視察について  

幹 事：笹田副委員長、牛尾昭委員 

    行 程：4/14～4/16 2泊3日  

視察地：流山市、所沢市、狭山市、東村山市、のうち3市 

    視察内容：議会報告会及び議員の発信するケーブルTV 

・次回会議 平成26年3月24日（月）10：00～ 第１委員会室 

    市議会だより33号の編集 

議会報告会の会議の資料検討 
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【議事の経過】 

〔 13 時 50分 開議 〕 

 

田畑委員長 それでは議会広報広聴委員会を開催します。今日の議題は市議会だより33号

についてです。 

１．市議会だより第33号の発行について 

 （１）掲載内容について 

（２）掲載原稿の依頼について 

（３）校正スケジュールについて 

（以下、別紙資料に基づき説明・協議） 

2.その他  行政視察について 

田畑委員長 行政視察についてです。これについてですが、笹田副委員長と牛尾昭委員に

お願いしていますので、説明を願いします。 

牛尾昭委員 笹田副委員長と相談しまして、萩・石見空港を往復使おうということで、そ

うすると2泊3日になります。そのコースでしっかり見て歩こうということで、

3市[資料提示：流山市、所沢市、東村山市]これプラス前回狭山市を出して

いますので4市の中から3市を選ぶ、行程により昼3時半過ぎにつくのでその

日は無理です。次の日の午前に1市、午後から1市ないしは2市で、帰る日の

午前に1市、マックス4市だめで3市ということで、まあ相手があることです

ので…という風に今考えています。議会報告会を中心にして実は流山市議会

は非常に進んでいるということで、あと東村山、それから所沢それぞれ議会

改革白書に載っている代表的なところなので、こちらにまかしていただいて、

レベルは高いのでこの中から受けていただけるところを選んでやろうと思い

ますので、ご了解をお願いします。日程については前回漠然としていました

が、4月14日月曜日からから2泊3日が一応、第一候補でどうですか。 

      （お願いします）の声 

牛尾昭委員 その辺がいいかな、早く決めてそのあと全協をするそうなので、今日決める

事が出来ればいいです。 

田畑委員長 都合の悪い方がおられますか 

（大丈夫です）の声 

田畑委員長 相手がありますが、4月14.15.16でどうでしょうか。 

田中    日にちを確定してもらえますか 

牛尾昭委員 14は移動日ですので、15日の午前、午後16日の午前で、3か所でしょうね夕

方は5時55分くらいに石見空港に着きます。石見空港までは市の送迎という
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ことになるので。 

田中    行きは益田を13時45分発で15時15分着です。帰りは羽田を16時25分発で17時

55分着です。 

田畑委員長 それではそういう方向で調整をお願いします。 

牛尾昭委員 議会報告会もしくは、広報委員会の在り方を中心とした視察にしたいと思い

ます。 

田畑委員長 行政視察についてはよろしいですか。 

（はい）の声 

田畑委員長 その他の項目で何か、委員の皆さん方からあれば、ないようでしたら 

全員協議会で議会報告会の班編成をお話しさせていただきましたが、それに

つきまして次の広報広聴委員会で議会報告会で何の資料に基づいて開催する

かを協議したいです。昨年は、議会だよりのみでしました。 

委員の皆さん方にも考えていただき、この委員会で説明資料を統一していき

たいと思います。意見をお伺いしたいと思います。 

渋谷委員  今度の委員会？ 

田畑委員長 はい今度の委員会で 

足立委員  これまでの経過を教えてください。今、議会だよりのみと言われましたが、

それで1時間もつんですか？ 

田畑委員長 実際には、昨年の例ですが、議会だよりが完成します。そして、班長が挨拶

して報告会に入ってら、議会だよりに基づいて3月定例会のあらましである

とか、総務文教委員会に付託されたその議案であるとか、福祉環境、産業建

設、予算決算等について説明する、説明は20分から25分で残りの約1時間は

地域の皆さんと意見交換会となります。来られる方々は議会に対して一言申

したいとか、まじめに考えてこられる方もおられます。市民の皆さんに対し

て、班ごとで資料が違ってはいけませんので、統一した資料に基づいて。ど

の地域でも、議員個人がしますので、表現方法については違いがあるかもし

れませんが。内容は同じでないといけないと思います。そういう形で昨年ま

ではしました。 

森谷委員  年に1回ですよね。今回の定例会だけをするわけですか。 

田畑委員長 はい 

森谷委員  4回分の内容を圧縮してでもやるべきかと思います。そして、かつ資料とい

うのはその場で配るのではなく、持ってすでに置いておいて事前に読んで自

分の意見を持てるように余裕を待たせてあげるべきではないかと思うのです

が。 

田畑委員長 これが月末に各戸配布されているんですよ、議会だよりを持ってきてくださ
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いというのがいいか悪いか検討事項ですが、当初ですので、予算等それに基

づいて説明をして、そのあと地域の話がでてきます。個人の意見ではなくて

議会として出向くわけですからなかなか個人の意見が言われません。統一し

たものがこれです。また新たに一から作るのはできないことはないでしょう

が、大変に時間がかかるということで、現時点では議会だより一本です。過

去2年間は 

森谷委員  はい 

田畑委員長 また、統一資料をつくるということになれば大変です。 

牛尾昭委員 今回視察に行く流山市議会は、市民を軸とした議会報告会の運営方法という

ことで市民と議員の交流運営委員会というのが作られています。参考にな

ると思います。今、森谷委員いいことを言われたので、とりあえず今年先

進市視察もあるので、基本条例に謳ってある1回以上ということでやってい

るけど、まあ、今の話は議会改革の中で充分協議もいいなと思いますがね。 

田畑委員長 それは流山ですか。 

牛尾昭委員 はい また資料を渡します。 

田畑委員長 いつの時点かで議会報告会の在り方を見直す時期が近いうちに来ると思いま

すし、そのためには、先進市の流山市議会のようなことを浜田市も取り入

れる時期が来ると思います。その他ありますか。 

笹田副委員長 捕捉で、議会報告会のことを4月に全協を開いてもらいます。班で分かれて、

役割分担を班で決めてもらおうと思いますので頭に入れておいてください。 

田畑委員長 他には。 

       （なし）の声 

田畑委員長 これで広報広聴委員会を終わります。ご苦労様でした。 

 

 

浜田市議会委員会条例第65条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  田畑 敬二  印 

 

 

〔 16 時 20 分 閉議 〕 


